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TJEBC 

  
  
EL VIGÍA. 
“RESALTAN PARIDAD DE GÉNERO EN ELECCIONES” 

La reforma constitucional de paridad de género fue relevante para el proceso electoral 
2021, pues más del 51 por ciento de las candidaturas fue para mujeres en las boletas, señaló 
la maestra Lorena Vázquez Correa 

https://www.elvigia.net/general/2022/4/2/resaltan-paridad-de-genero-en-elecciones-
390042.html 
  
  
LA BUFADORA / EL VIGÍA. 
ENTRE LAS FINALISTAS… 

  
La SCJN seleccionó a las 15 personas que integrarán las cinco ternas, tres mujeres y dos 
hombres, que serán enviadas al Senado de la República para cubrir las vacantes de cinco 
magistraturas regionales del TEPJF. Y una de las finalistas es Elva Regina Jiménez Castillo, 
magistrada del TJEBC… 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/4/4/bufadora-390141.html 
  
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  
  
 -      NACIONALES 

                          
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“¿AMLO HABRÍA ACEPTADO QUE LA SEGOB DE EPN TUVIERA CONTROL DE 
INE?: NO”: MURAYAMA 

En medio de los intercambios entre autoridades electorales y el gobierno por federal 
por la iniciativa de reforma electoral que anunció el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el consejero Ciro Murayama dijo que el actual mandatario mexicano no 
hubiera aceptado ir a una contienda en la que el secretario de Gobernación de 
Enrique Peña Nieto tuviera control sobre el Instituto Nacional Electoral (INE). 
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/04/03/amlo-habria-aceptado-que-la-
segob-de-epn-tuviera-control-de-ine-no-murayama 

            
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      LOCALES 

  
  
ZETA. 
“VENGO ‘COMO UNA CIUDADANA MÁS’: MARINA DEL PILAR ASISTE A 
CONVENCIÓN A FAVOR DE AMLO EN TIJUANA” 

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, fue parte de los 
servidores públicos que acudieron a la convención estatal efectuada este domingo 3 
de abril en Tijuana para promover que el presidente de la república, Andrés Manuel 
López Obrador, permanezca en el poder a propósito de la consulta de Revocación 
de Mandato a llevarse a cabo dentro de una semana. 
https://zetatijuana.com/2022/04/vengo-como-una-ciudadana-mas-marina-del-
pilar-asiste-a-convencion-a-favor-de-amlo-en-tijuana/ 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ES MARINA LA MEJOR GOBERNADORA EVALUADA DEL PAÍS”: BURGUEÑO 

Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California, es la mandataria 
estatal con mayor aceptación a nivel nacional, de acuerdo al ranking de marzo de la 
casa encuestadora Demoscopia Digital. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Es-Marina-la-mejor-Gobernadora-
evaluada-del-pais-Burgueno-20220404-0004.html 
  
  
PUNTO NORTE. 
“FUNCIONARIOS, POLÍTICOS Y AMLOVERS ARMAN DESOLADO FESTIVAL ‘PARA 
QUE SIGA AMLO’” 

Tijuana.- Una semana antes, simpatizantes del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, funcionarios y diputados en activo y con licencia participaron en un evento 
para promover la consulta de revocación de mandato el próximo 10 de abril 
https://puntonorte.info/2022/04/04/funcionarios-politicos-y-amlovers-arman-
desolado-festival-para-que-siga-amlo/ 

  
  

-       NACIONALES 

  
  
PROCESO. 
“PAN Y PRD ALISTA DENUNCIA ANTE EL INE POR ‘OPERACIÓN DE ESTADO’ 
PARA PROMOVER CONSULTA DE REVOCACIÓN” 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Las dirigencias del PAN y del PRD anunciaron quejas 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por la participación del general Luis 
Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional, y del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, quienes participaron en un acto efectuado por 
Morena en Coahuila, donde se expresaron a favor de la consulta de revocación de 
mandato 
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https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/4/4/pan-prd-alista-denuncia-ante-el-
ine-por-operacion-de-estado-para-promover-la-consulta-de-revocacion-
283630.html 
  
  
EL FINANCIERO. 
“SE ADELANTA ADÁN AUGUSTO Y ANUNCIA EL ADIÓS AL INE” 

En abierta campaña de difusión de la consulta ciudadana para la revocación de 
mandato, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se 
adelantó y anticipó la desaparición del INE. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/04/se-adelanta-adan-
augusto-y-anuncia-el-adios-al-ine/ 

  
  
ANIMAL POLÍTICO. 
“SECRETARIO DE GOBERNACIÓN PROMUEVE REVOCACIÓN DE MANDATO EN 
SONORA; DICE NO TEMER A SANCIONES DEL INE” 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, promocionó este sábado la 
consulta de Revocación de Mandato en un evento en el estado de Sonora, desde 
donde afirmó que no teme a posibles sanciones del Instituto Nacional Electoral (INE). 
https://www.animalpolitico.com/2022/04/titular-segob-promueve-revocacion-
mandato-sonora/ 

  
  
REPORTE ÍNDIGO. 
“CIUDADANOS MARCHAN CONTRA CONSULTA DE REVOCACIÓN DE 
MANDATO Y EN FAVOR DEL INE” 

Este domingo, decenas de personas protestaron en calles de Ciudad de México para 

mostrar su rechazo contra la consulta popular de revocación de mandato, promovida por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y que se realizará el próximo 10 de abril. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/ciudadanos-marchan-contra-consulta-de-
revocacion-de-mandato-y-en-favor-del-ine/ 

  
   
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONTRATO CON AFIRME CONCLUIRÁ AL FINALIZAR PRIMEROS PAGOS ANUALES DE 
RECAUDACIÓN” 

Debido a que la ciudadanía realiza gran parte de sus pagos de rentas en los primeros meses 
del año, el contrato con Banca Afirme terminará más adelante, sin embargo, se han revisado 
las mejores alternativas con otros bancos para realizar licitaciones, indicó la gobernadora de 
Baja California Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/contrato-con-afirme-concluira-al-finalizar-
primeros-pagos-anuales-de-recaudacion-8086593.html 
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FRONTERA. 
“DESCARTAN DESABASTO DE GASOLINA EN BC” 

Tijuana BC.- La Gobernadora explicó que Baja California no sufre un desabasto de combustible, 

pues las empresas gasolineras poseen contratos con Pemex que implican un surtido de combustible 
cada cierto tiempo. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Descartan-desabasto-de-gasolina-en-BC-
20220404-0003.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HAN IMPORTADO 1.4% DE CARROS CHOCOLATE” 

En la primera etapa del decreto para la regularización de los autos “chocolate”, se han 
regularizado siete mil de los 500 mil que se estima circulan en la entidad, es decir 1.4%, sin 
embargo, esperan que con las nuevas modificaciones y la reducción del costo de 
emplacamiento exista una mayor demanda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/han-importado-1.4-de-carros-chocolate-
8086068.html 
  

  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL VIGÍA. 
“LEGISLAR LA INCLUSIÓN DE LAS ETNIAS”: AYALA 

En coincidencia con integrantes del Cabildo Juvenil de Tijuana y del Parlamento de 
Jóvenes de Baja California, que plantean innovación en leyes justas y realistas en 
favor de las etnias del estado y la paridad de género, el alcalde de Ensenada, 
Armando Ayala Robles, expresó su confianza en las iniciativas de jóvenes para forjar 
estabilidad y bienestar en la entidad 

https://www.elvigia.net/general/2022/4/4/legislar-la-inclusion-de-etnias-ayala-
390109.html. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TIJUANA PROGRESO, ESTANCADA” 

Tijuana Progreso recibe a todo mundo con una nube de polvo y una amplia lista de 
necesidades que los gobiernos poco han hecho por resolver. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-progreso-estancada-
8087099.html 
  
  

-       ENSENADA 
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FRONTERA. 
“GRAN EXPECTATIVA DEL SECTOR HOTELERO EN ENSENADA” 

Ensenada, B.C.- En la primera temporada de Semana Santa en semáforo verde después 

de declarada la pandemia en el 2020, el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles 
de Ensenada y Vocal Ejecutivo del Fideicomiso Público de Promoción Turística del estado 
(FITUR) Andrés Martínez Bremer, advirtió que se espera un 2022 de grandes resultados para 
el sector.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Gran-expectativa-del-sector-
hotelero-en-Ensenada---20220403-0015.html 
  
  
-      ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“PROMUEVEN ATRACTIVOS DE LA RUTA EL MÉDANO Y CAÑÓN ROSARITO” 

Rosarito, B.C.- Prestadores de servicios turísticos y el Comité de Turismo y 
Convenciones (Cotuco) de Playas de Rosarito, promueven la variada oferta y atractivos 

únicos que ofrecen la Ruta de El Médano y el Cañón Rosarito, como una opción para la ya 
muy próxima temporada vacacional de Semana Santa y para los meses de verano. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Promueven-atractivos-de-la-Ruta-El-
Medano-y-Canon-Rosarito-20220403-0020.html 
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“SE REFORZARÁN MEDIDAS DE SEGURIDAD EN EL PLENO DEL CONGRESO DEL 
ESTADO” 

Mexicali,1 de abril. – Con el objetivo de salvaguardar la integridad física de quienes 
integran la XXIV Legislatura y tener un mejor control en el área de curules del Congreso 
Estatal, se reforzarán las medidas internas de seguridad, informaron la Diputada Presidenta de la 

Mesa Directiva, Julia Andrea González Quiroz, y la Diputada Presidenta de la Junta de Coordinación 
Política, Rocío Adame Muñoz. 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/se-reforzaran-medidas-de-
seguridad-en-el-pleno-del-congreso-del-estado/ 

  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
RADAR BC. 
“PIDE LEGISLADORA FEDERAL INTERVENCIÓN EN CASO AFIRME EN BAJA 
CALIFORNIA” 
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La diputada Rebeca Valle Hernández (Morena) presentó un punto de acuerdo para solicitar 
a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNVB) a que, con apego a sus facultades, 
intervenga ante la institución bancaria Afirme para que regrese el dinero de un proyecto 
eléctrico que nunca se realizó en Baja California 

https://radarbc.com/general/afirme/ 

  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE MANTENDRÁ ESTABLE EL PRECIO DE LAS GASOLINAS EN LA FRONTERA NORTE” 

A pesar de que en los últimos días, el precio internacional de la gasolina se ha incrementado 
derivado del conflicto en Europa del este, el Gobierno de México está comprometido con 
mantener el precio de la gasolina estable en todo el territorio mexicano, incluyendo la región 
fronteriza. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-mantendra-estable-el-precio-de-las-
gasolinas-en-la-frontera-norte-8086974.html 
   

  
-       MEXICALI 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“EN PROCESO PROPUESTA PARA ELEGIR REGIDORES” 

MEXICALI. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Manuel 
García Montaño, dijo que están trabajando en la construcción de una propuesta para 
que los regidores sean designados por elección popular. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/04/03/en-proceso-propuesta-para-
elegir-regidores/ 

  
  
     

  

SALUD. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INICIA LA VACUNACIÓN MASIVA DE REFUERZO” 

En la víspera de las vacaciones de Semana Santa, y el énfasis que hizo la Secretaría de 
Salud de Baja California para que los adultos de 18 a 29 años se apliquen su vacuna de 
refuerzo, el grupo etario que registra el mayor número de casos de contagios por Covid-19 
es el de 20 a 39 años de edad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inicia-la-vacunacion-masiva-de-refuerzo-
8087352.html 
  
  

-       MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“HABRÁ JORNADA DE VACUNACIÓN DE REFUERZO EN EL FEX ESTE LUNES” 

Para prevenir un brote de contagios por Covid-19 a causa de las vacaciones de 
Semana Santa por registrarse mayor movilidad y conglomeración de personas, 
se iniciará el lunes la jornada de vacunación masiva en todo Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/habra-jornada-de-vacunacion-de-
refuerzo-en-el-fex-este-lunes-8086002.html 
  
  
  

  
  

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DISFRUTAN EN LA FIL UABC ESPACIOS PARA LECTURA” 

Desde una historia infantil dedicada especialmente a los niños hasta tratar de explicar las 
causas y fines de la verdad, la realidad, las experiencias y la misma existencia a través de 
la filosofía. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Llenan-de-lectura-a-chicos-y-grandes-en-
la-FIL-UABC-20220403-0016.html 
  
  
  
  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESTE LUNES HARÁN SIMULACRO ANTE ESCENARIO DE SISMO” 

Mañana lunes en punto de las 8:30 horas las autoridades realizarán un simulacro de sismo 
en toda la entidad, al cual la Coordinación Estatal de Protección Civil hizo un llamado a toda 
la comunidad en participar en dicho ejercicio que busca prevenir mayores afectaciones ante 
la posibilidad de un movimiento telúrico. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/este-lunes-haran-simulacro-ante-escenario-
de-sismo-8084652.html 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INCOMPLETO ATLAS DE RIESGO EN MEXICALI; REQUIERE ACTUALIZACIÓN” 

El Atlas de Riesgo del Ayuntamiento de Mexicali necesita ser actualizado, pues el 
que está vigente data de la época posterior al terremoto del 2010 y los capítulos 
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correspondientes a los riesgos sísmicos y meteorológicos siguen pendientes, 
consideró René Salvador Rosado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/incompleto-atlas-de-riesgo-en-
mexicali-requiere-actualizacion-8086730.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“NO HAY QUE ESPERAR AL 4 DE ABRIL PARA REALIZAR UN SIMULACRO”: 
PROTECCIÓN CIVIL 

Han pasado doce años desde la tarde del domingo 4 de abril de 2010, cuando se 

registró un terremoto de 7.2 con epicentro en Mexicali, pero cuyo movimiento fue 
percibido en el resto de los municipios de Baja California, San Luis Río Colorado, Sonora 
y varias ciudades de Estados Unidos. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/No-hay-que-esperar-al-4-de-
abril-para-realizar-un-simulacro-Proteccion-Civil-20220403-0009.html 
  
  
-       TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“CLAUSURAN 6 BARES Y SANCIONAN A 30 DURANTE OPERATIVO EN 
TIJUANA” 

Tijuana, 2 de abril.- El ayuntamiento de Tijuana clausuró seis bares y sancionó a 
treinta más durante un operativo de revisión realizado la noche del viernes con el 
objetivo corroborar que existe seguridad para los ciudadanos en los centros 
nocturnos de la ciudad.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ayuntamientos/clausuran-6-bares-y-
sancionan-a-30-durante-operativo-en-tijuana/ 

  
  

  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
  
   

-       TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“PIDE ARZOBISPO EVITAR DISCRIMINACIÓN ENTRE MIGRANTES LATINOS Y 
EUROPEOS” 

Tijuana, B.C.-  El arzobispo Francisco Moreno Barrón pidió a la población evitar la 
discriminación entre los migrantes mexicanos, centroamericanos, ucranianos y rusos  ue se 
encuentran en Tijuana en la espera del asilo de Estados Unidos. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Pide-arzobispo-evitar-discriminacion-
entre-migrantes-latinos-y-europeos-20220403-0021.html 
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FRONTERA. 
“ATIENDE CLUSTER ENFERMEDADES DE LOS UCRANIANOS DEL CAMPAMENTO 
SITT” 

Tijuana, B.C.-  Ansiedad, gripe y enfermedades crónico-degenerativas son algunas de las 

enfermedades detectadas entre los ucranianos del campamento que formaron en la estación 
22 del transporte público del SITT, cerca de Estados Unidos. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Atiende-Cluster-enfermedades-de-los-
ucranianos-del-campamento-del-SITT--20220403-0019.html 
  
  
   
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CACHANILLA DISEÑA FILTRO ANTICONTAMINACIÓN” 

La contaminación por smog o humo de industrias y comercios como asaderos y 
pollerías, puede cambiar a aire limpio con un creativo filtro creado por un 
mexicalense. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cachanilla-disena-filtro-
anticontaminacion-8085610.html 
  
  
  
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“KURT ESTUVO EN TODO EL PROCESO DE LA FOTOVOLTAICA” 

  
-       NO FUE SÓLO TESTIGO SOCIAL COMO DIJO LA GOBERNADORA, 
ADVIERTEN 

-       EL PAÍS ESTA ‘JODIDO’ POR LOS GOBIERNOS DEL PASADO: ARACELI 
BROWN 

  
TIJUANA BC 3 DE ABRIL DE 2022 (AFN).- Kurt Honold, el secretario de Desarrollo Económico 
en la entidad "no fue tan sólo un testigo de la firma del contrato para Next Energy, ni fue 
solamente un 'testigo social' como lo dijo la gobernadora Marina del Pilar Ávila, sino que nos 
acompañó en todo el proceso", afirmó uno de los exfuncionarios estatales que participaron 
en este -ahora- polémico tema de la planta fotovoltaica y del contrato con Next Energy. 
Por otra parte, y probablemente incluido en la acusación penal que presentó el gobierno de 
Ávila Olmeda ante la fiscalía estatal, el entonces colaborador de Jaime Bonilla Valdez se 
muestra muy tranquilo en su plática con Agencia Fronteriza de Noticias, ya que asegura que 
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no firmó nada "ni siquiera cercano a algo fraudulento", y afirmó que se cubrieron todas las 
formalidades que las leyes en la materia establecen. 
"Fue un proceso tan colegiado, afirmó, y deriva de una serie de acuerdos y mandatos, desde 
la solicitud del gobernador ante el Congreso estatal, pasando por los comités institucionales 
de Energía; los dictámenes fiscales de Jesús García en Auditoría, y el dictamen de la 
procuradora fiscal Blanca Sánchez", dijo nuestro entrevistado. 
Agregó: fueron tan colegiados y tan impecables en su conducción que al final quienes firman 
es lo de menos, porque no se firmó nada "por nuestras pistolas". 
Sobre el hecho de que el empresario Kurt Honold Morales, sólo estuvo como un "convidado 
de piedra", y que nada más fue testigo del momento "en que se abrieron los sobres", según 
el deslinde que de él hizo la gobernadora, comentó que no hay nada más alejado de la 
verdad. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/126917_afn_politico_kurt_estuvo_en_todo_el_pro
ceso_de_la_fotovoltaica 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
NOTORIA AUSENCIA… NUNCA LLEGÓ… ESTABLES… 

  
  
El sábado se realizó una reunión de la Unión de Productores Agropecuarios del Valle de 
Mexicali que comanda RUBÉN CAMACHO LEDÓN, en la que se agrupan organizaciones de 
productores de maíz, algodón, trigo, alfalfa, higo y sorgo. El evento se realizó en el salón 
del ejido Nuevo León. 
La invitación fue muy clara: No querían que enviaran representantes. Ahí estuvo la senadora 
por el PAN, GINA CRUZ BLACKLEDGE, así como la senadora del Grupo Plural, ALEJANDRA 
DEL CARMEN LEÓN GASTÉLUM. Se esperaba la presencia de la senadora NANCY SÁNCHEZ 
ARREDONDO, quien como recién nombrada presidenta de la Comisión de Agricultura debía 
haber asistido, sin embargo un compromiso en la Ciudad de México la mantuvo ausente, pero 
envió como representante al exdiputado local JUAN BAUTISTA MONTEJANO DE LA TORRE. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8087333.html 
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